

¡Madrid es otra vez de España!

El vecindario, ebrio de entusiasmo se arroja a la calle a los gritos :- de ¡Viva Franco!.-Los balcones lucen colgaduras nacionales :-



¡Gloria al invicto Caudillo del triunfo español sobre la antipatria!

Las autoridades de España se hacen cargo de la escuadra

BIZERTA.—La Prefectura marítima de esta ciudad comunica que se encuentra en ella el contralmirante Moreno y el vizconde de Mambias, encargados por el Gobierno nacionalista español de hacerse cargo de los barcos de guerra que se encuentran en Bizerta.

Han visitado esta mañana al prefecto marítimo y han estudiado en común las modalidades de la entrega de las referidas unidades al Gobierno español.

Muy pronto llegarán el mencionado puerto las nuevas tripulaciones, que se harán cargo enseguida de las mencionadas barcas.

El "José Luis Díez" es entregado a Franco

BURGOS.—Comunican de Gibraltar que la entrega del "José Luis Díez", tuvo lugar el sábado. Se hizo cargo del citado destructor el representante de España, a presencia del gobernador general de dicha plaza y de los oficiales de nuestra Marina, llegados al efecto de Cádiz.

Nuestro representante dió posesión del buque al capitán de fragata don Alejandro Molina Solo, izándose la bandera nacional, a la que se rindieron los honores de Ordenanza y entonándose el himno de Falange en medio de gran entusiasmo.

El "José Luis Díez" salió poco después remolcado con destino a Algeciras, y su salida dió motivo a nuevas manifestaciones de simpatía y adhesión a España y a la persona de su invicto Caudillo.

Alrededor de las once de la mañana de hoy, Unión Radio de Madrid comenzó a lanzar la siguiente alocución:

¡Españoles! ¡Dentro de unos momentos tendremos el honor y la satisfacción de abrazar a nuestros hermanos los soldados del Ejército de Franco!

¡Serenidad y patriotismo!

¡Arriba España!

Seguidamente se pudo escuchar la emisión de Radio España en la que hizo uso de la palabra un antiguo requeté de Madrid.

Con palabras veladas por la emoción dió cuenta de cómo en la mañana de hoy había salido por las calles de Madrid un automóvil ondeando una gran bandera nacional y como si ello hubiera sido una señal, inmediatamente se poblaban de colgaduras todos los balcones mientras la gente se echaba a la calle ebria de entusiasmo a los gritos de ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva Franco!

A continuación ensalzó como se merece la gesta llevada a cabo por la España Nacional y volvió a recomendar a todos calma y serenidad.

Después en emisiones sucesivas fueron dándose nuevas noticias. Por ellas se sabe que los dirigentes marxistas han huido y que los milicianos han arrojado las armas en los frentes y aun en plena calle y han corrido a esconderse.

El entusiasmo del vecindario de Madrid es indescriptible. La gente llora de emoción y grita los vítores del Movimiento hasta enronquecer.

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General a las veinte horas del día 27 de marzo de 1939. (III Año Triunfal)

En el sector de Córdoba ha continuado con gran éxito la progresión de nuestras tropas, que también hoy ha alcanzado gran profundidad, habiéndose ocupado el pueblo de Quijo y la cuenca minera y pueblo de Almadén, la rápida ocupación del puerio de Santa Eufemia, efectuada en las últimas horas de la tarde de ayer, ha permitido que hayan caído prisioneras las unidades enemigas que había en la bolsa Belalcazar Hinojosa. También han sido ocupados hoy los pueblos de Pedroches, Torrecampo, Villanueva de Córdoba, Venta de Cardena y la estación ferroviaria al Norte de Belalcazar, y en la parte Suroeste de Badajoz, los pueblos de Zarza, Capilla y Peñalsordo, y varias importantes posiciones. El número de prisioneros y presentados registrados hoy en este frente hasta la hora de dar el parte, se elevaba a unos 6.000. La cantidad de armamento, material y municiones recogida es grandísima, habiendo caído en nuestro poder una batería de 15,5, un importante depósito de latencia, otro de gasolina y otro de material de fortificación. Uno solo de los depósitos de municiones contiene 10 millones de cartuchos de fusil y varios miles de granadas de mano y de proyectiles de artillería.

En el sector de Toledo, durante la pasada noche, nuestras tropas pasaron el Tajo por sorpresa estableciendo una cabeza de puente sobre la carretera de Burujon y Polan, y después de construido un puente han ocupado hoy los pueblos de Polan, Guadamur, Noez, Totanes y Galvez. ¡Otras fuerzas rompieron el frente enemigo por la cabeza de puente de Toledo, y en rápido avance han ocupado los pueblos de Arses, Crovis, Burguillos, Nambrosa, Lellos, Casas Buenas, Pulgar, Masarambroz, Ajofrin, Almonacid, Chueca, Villaminalle, Mascarsque, Mora, Villamuola, Villasequilla de Vieser y Elepes, y las estaciones de Algodor y Castillejos. Se han hecho al enemigo en este sector más de 4.500 prisioneros, entre ellos un batallón y otras unidades completas. Entre el numeroso material y armamento recogido, figuran una batería de 15,5 y dos de 12,40 y muchas ametralladoras.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Con numerosos servicios ha cooperado con eficacia al avance de nuestras tropas terrestres.

Salamanca, 27 de marzo de 1939. (III Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Se va ensanchando Castilla...

En los primeros momentos del glorioso y heroico Movimiento Nacional, Indalecio Prieto, entre golpes de puño en su eufórica barriga, gritaba ante el micrófono de Unión Radio: «¿Adónde van esos locos?». Y mientras él ha escapado como un cobarde a refocilarse en lugar seguro a cuenta de la sangre de tantos centenares de millares asesinados por él y por sus huérfanos de la manera más criminal e inhumana, y a costa de las muertes de centenares de millares de necios proletarios que confiaban en la promesa de redención anunciada por este nefasto miserable y por todos los de su baja estofa, el sol radiante de la victoria plena, rotunda, gloriosísima que alumbraba a la España nacional, le da la contestación categórica coreada por los sonidos jubilosos de las campanas que pregonan por toda la redondez de la tierra el gesto titánico de aquellos «locos» que son la personificación exacta del Q uijote:

Venimos a repetir en esta hora radiante del amanecer español la célebre frase del Cid: «Se va ensanchando Castilla delante de mi caballo.»

Con viril energía, con resolución inquebrantable se lanzaron todos los buenos patriotas a la lucha contra la antipatria al escuchar la voz heroica del providencial Caudillo, el Generalísimo Franco, que en proezas invalorables supo conducir a los valerosos patriotas de triunfo en triunfo hasta hacer morder el polvo de la más vilipendiosa derrota a los ruines proletritos de las sectas internacionales que pretendieron hundir a España en la abyección de la esclavitud soviética.

Con horror de cataclismo la antipatria se ha hundi-

do en términos de verdadera hecatombe. Y sus edecanes, con la responsabilidad terrible del crimen, vagan por tierras extranjeras, procurando esconder en lugar desconocido el baldón de su vileza sapicada de sangre.

El Madrid inconquistable, según vociferaban los siervos de Rusia, es de Franco, es de España. En sus domicilios y en sus dependencias oficiales ondea la bandera inmaculada de España, que es concreción de honor, de caballerosidad, de valor y de heroísmo, blasones característicos de la patria del Q uijote, y anuncia el resurgir de la nacionalidad imperial, Una, Grande y Libre, que descubrió mundos y conquistó pueblos con el arresto infómito de su genio guerrero, en tanto los evangelizaba con la doctrina de la Cruz, que es justicia, y paz, y amor, y progreso civilizador.

Abrazamos con emoción al pueblo mártir de Madrid y elevamos al cielo ferviente plegaria por los millares de víctimas inocentes que regaron con su sangre española el suelo santificado por San Isidro, aquí humilde proletrito que la Iglesia entronizó al más alto de los honores, cual es el de la glorificación en el Altar. Con los mártires de Dios y de España, inmolados por la barbarie de los sin Dios y sin Patria, y a todo con los cánticos de regocijo en que se expansiona hoy el pueblo liberado madrileño, clamamos en estos momentos jubilosos y de intensa emoción:

¡Viva Cristo Rey, Señor de las victorias! ¡Viva Franco y su heroico Ejército! ¡Viva por siempre la España Imperial, Una, Grande, Libre! ¡Viva el pueblo madrileño de la Virgen de la Paloma y de San Isidro!

3 Minutos de Religión

"No he visto nada más que bandidos"

Ejercicios espirituales por la prensa

Día 4.º—Morirás

¿Por qué pecas?... Entiendo. Te reducen las cosas de este mundo. Y lo que Dios te dió para que con ello vivieses bien y le sirvieses, tú lo tomas para vivir mal y disfrutar de los placeres. Pero ¿has considerado la fugacidad de las cosas de este mundo? Si las cosas vanas que son todas? ¡Mira! ahí viene la muerte. Déjame que te hable claro y no te asustes de lo que tienes que pasar y se te viene encima.

¿Qué te dice la muerte?

1.º—Lo primero que te dice la muerte es que todo pasa, que te va a quitar ella todo, sin dejarte nada. Te estás cargando de riquezas, de honores, de fincas, de resguardos de documentos, de títulos, de relaciones, de billetes, de fiestas y de orgías... todo eso te lo va a quitar de un manotazo la muerte.

2.º—Lo segundo que te dice es que te lo va a quitar cuando menos lo pienses. No te lo digo por asustarte, sino por enterarte de lo que te importa. Tú, desde luego, no sabes cuándo ni cómo, pero ¿a que no te atreves a asegurarte un día ni una noche? ¿o una hora?... en cambio Jesús nos dijo que es la hora que menos penséis. Y cuando Jesús lo dice... ¡Verdad será y lo dice para nuestro bien.

3.º—Lo tercero que te dice la muerte con sus procedimientos es

que todo eso te va a pasar pronto y acaso de repente; porque la muerte no tiene consideración, la punta de su guadaña va picando constantemente en todas partes, y cada segundo, a cada medio segundo pica a uno, saltado, y lo derriba para no levantarse más. Y el pico de esa guadaña pasa el día varias veces cerca de tu cabeza, pensarás o no pensarás en esto; pero así es.

4.º—Lo cuarto que te advierte la muerte es que en cuanto el a toque los cabellos de tu cabeza ya no te valdrá, ni agradecerá nada haber sido en este mundo rico, ni dueño de grandes posesiones, ni excelentísimo, ni honorabilísimo, ni divertidísimo y apreciadísimo, ni hermosísimo y buscadísimo. Aunque tengas en tu mano todo el mundo, te lo desfilará de repente la muerte. Cuanto más de eso tengas, peor para ti, regularmente.

5.º—Lo quinto que te advierte la muerte es que entonces lo que te valdrá para que no te duela el golpe es el haber sido un buen hombre, un buen cristiano, un servidor fiel de Dios, un guardador de sus Mandamientos... el haber confesado bien y comulgado. El haber amado sinceramente a Jesucristo y a la Santísima Virgen, el haber amado como a tí mismo a los prójimos, sobre todo a los pobres, el haber recibido a tiempo el Válico y la Extremaunción. Vive bien ¡vive bien amigo mío! y no te dejes embaucar del mundo.

Remigio Vilarño, S. J.

Sección religiosa

SANTORAL

MARZO

29

MIÉRCOLES

La misa y oficio divino son del miércoles de la semana de Pasión, con rito simple y color morado.

Triduo al Santísimo Cristo de las Batallas

Mosés Rubí.—De acuerdo con la Comunidad de MM. Dominicas de esta ciudad, los devotos del Santísimo Cristo de las Batallas celebran solemne Triduo en acción de gracias por la protección divina manifiesta otorgada al Ejército Nacional.

Por la tarde, a las seis, rosario, ejercicio del Triduo y Vía Crucis.

Nuestra Señora de las Angustias

Santo Tomás.—El Patronato de Nuestra Señora de las Angustias y Santo Sepulcro celebra solemne Septenario en honor de la Santísima Virgen de los Dolores. Por la tarde, a las siete, rosario, plática por el Muy I. Sr. D. Teodoro García Robledo, canónigo de la S. I. Catedral, ejercicio del Septenario y Salve.

San Nicolás.—El señor cura párroco, coadjutor, Junta parroquial, feligreses de la parroquia de Santiago y personas devotas de la Santísima Virgen, en la iglesia de San Nicolás ofrecen solemne Septenario en honor de Nuestra Señora de las Angustias.

Por la mañana, a las ocho, misa en el altar de la Santísima Virgen e

intención de los que costean los cultos. Por la tarde, a las seis y media, Santo Rosario, plegaria, plática, oraciones del Septenario y solemne Salve.

Cultos Cuaresmales

San Juan.—Por la tarde, a las seis y media, rosario y Viacrucis.

Santiago.—Rosario y Viacrucis a las seis.

San Vicente.—A las seis y cuarto rosario en la Soferriña.

Ha sido hallada la imagen de la Virgen de Covadonga

OVIEDO.—Ha sido encontrada la imagen de la Virgen de Covadonga. En la tarde de hoy participó el alcalde a los periodistas que le había telegrafado desde Burgos el señor Alvarez Builla dando la noticia de que en la Embajada de España en París ha sido encontrada la imagen de la Virgen de Covadonga, robada por los rojos.

Es una noticia que ha sido recibida con emoción y júbilo por todos los asturianos al saber que ha sido recuperada la venerada imagen de la Virgen de las Batallas, que tan íntimamente está ligada a las creencias religiosas de España, y especialmente del pueblo asturiano, quien tanta devoción sentía por la Virgen.

"Para que otros se enriqueciesen se estaban batiendo hace tiempo"

"La mentira ha sido constante durante meses y meses. Y nadie tiene derecho de engañar ni engañarse cuando están en juego la paz o la guerra"

El general Davet francés, a quien sorprendió la desbandada de las hordas rojas de Cataluña en Barcelona, gestionando el canje de prisioneros de guerra, ha comenzado a publicar una serie de artículos en un diario francés, en los que refleja el ambiente de pánico y de vergonzosa huida, que pudo personalmente contemplar en aquellos días, entre los rojos de Cataluña. Ha aquí uno de los artículos del general:

«Caminantes: Si os preguntan por qué hemos muerto, contestad que porque nuestros padres nos han mentado.»

El acento doloroso, dudamos que extenuado de este epíteto, encontrado por Rudyard Kipling en 1918, sobre la tumba de un joven soldado de la Gran Guerra me obsesiona durante los días siniestros de la desbandada catalana. ¿Es posible que un ejército, que lleva combatiendo más de dos años, se disuelva, se descomponga, hasta este extremo? ¿Cómo no hay ni una sola unidad, ni una escuadra siquiera, ni un puñado de elementos dispersos, conducidos por un soldado o por un jefe, que intente, por lo menos, salvar el honor, muriendo en su puesto? Y estos hombres son de una raza gloriosa. Lo demuestra la Historia. ¿Cómo explicarse, pues, esta desbandada hacia nuestra frontera de toda esta muchedumbre que ayer era todavía ejército? Pienso en tantos y tantos rasgos heroicos, de los que está llena la historia militar, pienso en el capitán del barco o ahora en el piloto del avión, que prefieren la muerte al abandono de su puesto. Pienso en todos aquellos compatriotas míos o gentes de otras naciones, que encerrados en la dureza del cumplimiento de su deber como dentro de una plaza sitiada han sabido desafiarse todo sin vacilaciones.

En los ojos de algunos oficiales españoles que me acompañan por el camino de la Junquera, leo y comprendo. Por las palabras que dice un francés que pertenece a una brigada internacional, comprendo la mentira que ha mantenido esta guerra. No se anda con subterfugos este hombre de unos cuarenta y cinco años, de fuerte acento parisiense. Con dura palabra condena la cobardía, la corrupción y la codicia. ¡Cuánta rabia se adivina en el corazón de este pobre hombre, que vino aquí impulsado por su fe, una fe elemental, si se quiere pero fe, ¡al fin y al cabo!

Aquí no hay más que bandidos

Hoy el odio flamea en sus ojos y envenena sus palabras. Nunca se ha sentido tratado como un borrego tanto como en estos momentos. Me enseña a su capitán de Carabineros, un muchachito que transparenta su temor, ante un camión parado.

—Estaba—me dice—en las oficinas. No le he visto hasta hoy. Sale para escaparse. Hace cuatro días que no comemos más que lo que queremos. Hay carneros por ahí. Ni rancho, ni eventualamiento, ni pan, ni nada... «Ellos» saben dónde están los almacenes donde se pudren los viveres. ¿Miri? No se trata de eso. A mí no es la muerte lo que me asusta.

Yo detesto el militarismo, la disciplina y la obediencia. Pero me gustaba, por ejemplo, ver a la guardia móvil y a los soldados haciendo un relevo. Había mando. Aquí no he visto nada de eso. Aquí no hay más que bandidos.

Estamos ahora muy cerca de la frontera. A nuestra izquierda, en una casa despojada y con pobre aspecto, el ministro Alvarez del Vayo va a a morzar. Sin esplendor ninguna. Tres milicianos se afanan en llevar un cordero con las patas atadas. A la puerta, con aire de recelo, tres hombres montan la guardia. No se ve un oficial. Los pocos que han permanecido fieles corren por las carreteras, portadores de órdenes absurdas que no enlazarán nunca.

Mi ex soldado de la brigada internacional, hecho luego carabainero, ha logrado una pieza de pan del que reparten los servicios franceses y se ajeja llevando en el rostro la expresión de la rabia y el desaliento. Un hombre sencillo no perdona nunca el engaño ni la mentira. Y la mentira ha sido constante durante meses y meses. Se le ha hecho creer que ésta era una guerra de ideas. ¡Buenas ideas! No ha visto más que cálculos materiales y negocios a cual más sucio.

Para que otros se enriqueciesen

Oxar y ganar dinero. Más y más dinero. He aquí el único motivo para la prolongación de la guerra. El miliciano, el soldado o el oficial, comienzan a comprobarlo con descorazonada convicción. Y ahora, de un modo tajante, ya no hacen ninguna excepción en sus juicios. La sospecha se ha hecho convicción. Ese resorte moral que permite afrontar la muerte se ha roto instantáneamente, sin esperanza de que reviva.

¡El dinero! ¡Para esto, para que otros se enriqueciesen, se estaban batiendo hace mucho tiempo! Entonces, ¿para qué seguir? Este ejército muere de falta de fe y muere sin grandeza.

Marcho lentamente hacia la frontera en medio de una confusión sin nombre. Las mujeres, los niños, las viejas, van a pie, cubiertos de harapos, llevando consigo lo más elemental, a veces recuerdos irrisorios o cosas emocionantes.

En la línea fronteriza, nuestros guardias han hecho descender a las gentes de los coches y han hecho que en ellos suban las personas más débiles. Primero las madres y sus niños.

Este lugar de la carretera es terrible. Consegua la derrota total, absoluta. A derecha e izquierda se amontonan las armas. Vemos las marcas de estos montones de cajas de municiones, ametralladoras, fusiles ametralladores, morteros, etc.

«Coleccionistas» de pistolas

¡Qué asco, que erte material, muchas veces de desecho, haya sido vendido a fantásticos precios! Un miliciano lleva consigo cuatro pistolas de diferente marca. En su ignorancia piensa que alguna será mejor que las otras. Le leí el número.

En las manos indiscretas de un guardia las van dejando poco a poco, bien a su pesar. El guardia ya tiene costumbre y le desarma de una vez arrojando las armas al montón que crece incesantemente.

Hay una pistola de 865, que es mejor que las otras. La culata, artísticamente trabajada, tiene una incrustación de nácar. Un individuo, del que no voy a decir el nombre ni la nacionalidad, pero del que aseguro tiene cargo demasiado oficial, la coge, la mira con gesto de satisfacción y se la guarda. No es la única que recoge hoy este mismo sujeto. Yo pienso con benevolencia que acaso es coleccionista.

Vuelvo a pensar en mi carabainero de Bobigny Saint Ouen. Le han engañado indudablemente. Pero no ha sido a él sólo. ¿Qué diremos de los informes firmados por técnicos, o pretendidos técnicos, que informaban a los gobiernos sobre la situación militar? Sería curioso leer, incluso los más recientes, los de las últimas semanas. En esto no hay pasión política que valga. Nadie tiene el derecho de engañar, ni aun de engañarse, ante hechos evidentes. Sobre todo cuando están en juego la paz o la guerra.

El ejército de Cataluña ha sucumbido sin gloria, porque desde fuera se le ha mentado hasta el colmo. General Davet.

Fincas rústicas y urbanas

Agencia Oficial

ARTURO LANZACO

COMPRA-VENTA Y OTRAS OPERACIONES SOBRE FINCAS

Apartado, 13.—Teléfono 1263

Comisaría Franco, 29, 2.º, derecha.—Salamanca

El tomar parte en el sorteo especial de la Lotería que a favor del fondo benéfico-social, se ha de celebrar el día 11 del próximo mes de Abril, es hacer obra de buen español. Con tu aportación a dicho sorteo probarás tu suerte, y en todo caso, ayudarás a tus hermanos desvalidos.

En esta semana estarán a la venta los billetes para el sorteo. No dejes de adquirir alguno para esta obra benéfico-social de la nueva España.

Impresión del momento

EL ARTESANADO

Habló ayer Mussolini. El que por estas fechas hace unos años no era más que un oscuro obrero en la Italia empujada por las Internacionales, es hoy, por un milagro de Dios, voz del mundo desde Roma. Dios quiso que Jesús, su hijo unigénito, también fuera un obrero. Y que desde Roma hablara al mundo eternamente para salvarle en lo espiritual.

Acababa yo de exponer en este tema del Artesanado circunscrito a Avila, lo que fueron los tres Estados genuinos de la España grande: el Eclesiástico, independiente y libre; el de la Nobleza, y el llano, en este el Artesanado, y ambos en el Municipio histórico organizados.

Ahora ha de agregar que Roma los trizó el camino imperial a todos. Del Estado eclesiástico no hace falta esforzarse mucho para corroborarlo. Del noble con el llano, el Artesanado en él, dentro del municipio, a poco que se entre en el estudio documental del de Avila, se ve la hechura de la antigua Roma.

Municipio romano fué el de Avila sujeto a las leyes de la metrópoli que vivió en el Imperio por la corrupción de costumbres y la relajación de los gobiernos, desaparecer las curias y el régimen civil sustituido por la dictadura militar de los Condes. Eran los tiempos de persecución al cristianismo, en Avila con mártires como los jóvenes Vicente, Sabina y Cristeta, profanados por el judío maldito y cubiertos con sepulcro espeluznado, obra brillante del medieval Artesanado cristiano.

Lo mismo murió el Imperio español a manos de la Revolución francesa cuya influencia funesta condenamos siempre en nuestros escritos periodísticos. Porque no nos agradaban ni las derechas ni las izquierdas que este sistema creó. Y ya en 1917, en nuestra labor localista humildísima, alarmados por los avances de la Revolución marxista que en ese año promovieron su primera agitada serie, salimos con un periódico: *Avila Regional* que quiso enseñar, entre aportaciones de investigación histórica y exaltación de valores artísticos, propios de nuestro Artesanado, la trayectoria de un derrotado que nació en Roma.

Eramos tradicionalistas en un sentido de reconstitución nacional por el amor al pueblo, inspirados en lo viejo que Francia nos arrebató. Nues-

tro postulado iba contra el actuar de derechas e izquierdas creadas por el patrón francés y que infecundas desde lo constitucional, desde las constituciones de 1912 por su parlamentarismo odioso y su política electorera no sabían resolver problemas, en lo local, entre otros, como el del abastecimiento de aguas vergonzoso para Avila. De aquí que la Dictadura de Primo de Rivera, que con esto concluyó, la recibieramos entusiastamente. Y la viéramos hundirse con inmensa tristeza por no haber tenido el General la visión que Mussolini.

Ya hemos dicho que a los órganos de tipo social que una detentaba la Casa del Pueblo como la Junta de Reformas Sociales hubo que acudir por no haber otros en la Dictadura. Primo de Rivera se descuidó en esto, entregándose a sus enemigos. Si hubiera organizado a los elementos del Artesanado en milicias propias como Mussolini, a estas horas ni su gobierno hubiera caído ni los obreros tendrían hoy que pasar por los dolores de los desastres de sus dirigentes marxistas. Los Largo Caballero, los Cordero y otros a quienes Primo de Rivera no quitó de raíz los mandos sindicales, que sirvieron para apuñalarle por la espalda al final.

Mussolini tuvo en esto completo acierto. El mando de los obreros organizados en milicias fué absolutamente suyo. Si Primo de Rivera siquiera hubiera secundado a Martínez Anido en los Sindicatos libres en Barcelona, hubiera tenido una fuerza sindical potente que oponer como valiente al marxismo, nacido, como he demostrado, de la Revolución francesa entre las derechas y las izquierdas que ella creó.

Por eso su hijo José Antonio, avisado en la experiencia, y en su noble deseo de salvar la Patria tradicional española, en Mussolini se fijó mucho para trazar su programa. Había que dotar de milicias sindicales propias que ni las derechas ni las izquierdas de la Revolución francesa pudieran torcer. Sino que, a su voz de mando, respondiendo como las de Mussolini para tomar Roma, pudieran continuar con ésta la Historia de España.

Esta Historia preciara de la grandeza nacional que, según hemos dicho, consolidó el poder de las armas heroicas. Y por eso sus instituciones son milicias. Como lo fueron más allá en la prehistoria, pues los yaci-

Las joyas encontradas en el castillo de Figueras

BARCELONA.—El Gobierno rojo fué acumulando en el castillo de Figueras durante más de año y medio valores nacionales y extranjeros, joyas y efectos de todo género, que eran cuidadosamente agrupados, sin clasificar. Procedían de los robos que verificaban en los Bancos y en los registros domiciliarios. Salvo algunas joyas que la premura de tiempo impidió a los rojos llevarse, ningún objeto de oro, ni ninguna joya preciosa ha quedado en el castillo de Figueras; sólo los innumerables estuches y envases vacíos, esparcidos aquí y alé.

Atracadores ejecutados

BARCELONA.—En la mañana de hoy han sido ejecutados Ali Ben Jemeti, Aslam Baslaume, Fulgencio Hurtado, Francisco Rival, Manuel Parras, Vicente Menéndez, Alfonso Medias y Zelaís Megias, que constituían una banda de atracadores que desarrollaban sus actividades, no sólo en Barcelona, sino en pueblos limítrofes.

El castigo que los Tribunales militares han impuesto a estos indeseables pone de manifiesto su interés por que la vida de la hermosa región catalana no sea perturbada en lo más mínimo.

Los delitos cometidos estraban incurso en el bando declaratorio del estado de guerra.

mentos de poblaciones recientemente descubiertos en las cercanías de Avila (as Cogotas, Cardénos; Miranda, Chamartín) junto a la cerámica artística, a la piedra labrada, obra del Artesanado primitivo, aparecieron en las necrópolis las espadas nieladas, las lanzas. Todo lo que era sostén de un nacionalismo recio, mantenido en hermandad de sangre, de idioma, de religión, dentro de un territorio propio.

Este nacionalismo que nutre la hermandad sindical nacida hoy en una lucha armada, que ya José Antonio presigió. Para que acabaran las derechas y las izquierdas del constitucionalismo francés, causa de todos nuestros males y germen de la lucha de clases patronales y obreras tan antiespañolas y anticristianas y contrarias al espíritu que nació en Roma.

J. Mayoral Fernández

En las fortificaciones occidentales alemanas han trabajado medio millón de hombres

BERLIN.—En el primer número de la nueva revista "Der Deutsche Baumeister", órgano de información de la organización nacional de la técnica de la construcción, el encargado de ordenar la actividad de la construcción alemana, Dr. Todt, publica un interesante artículo dedicado a la construcción de las obras de fortificación de la frontera occidental de Alemania. Como es sabido, el Dr. Todt fué comisionado a mediados de junio de 1938 para dirigir estos trabajos, después de la minuciosa inspección de la zona a fortificar desde la frontera holandesa hasta Basilea, realizada por el feld mariscal Göring entre el 9 y el 12 de junio. La rapidez con que se realizaron las gigantescas obras de fortificaciones, llevadas a efecto en pocos meses, se debe, en primer lugar, al Führer que prestó, no solamente el concurso de todas sus energías y de todos los medios a su alcance, sino también efectiva colaboración práctica, con gran número de bosquejos y diseños siguiendo las obras en todos sus detalles y manteniendo contacto cotidiano con Todt para examinar los proyectos y la realización de ellos. Los trabajos se iniciaron el 20 de junio, siendo ocupados en ellos 9.000 obreros. Del imponente desarrollo de estos trabajos es prueba la curva de progresión de la mano de obra. El 13 de julio se contaban ya 20.000 obreros. Pocos días más tarde, el 20 de julio, este número se había elevado a 35.000. El 20 de agosto se contaban 145.000 y el 21 de septiembre 241.000. Un aumento ininterrumpido elevó a 248.000 los efectivos de la mano de obra civil, en tanto que las fuerzas de ingenieros se cifraban en 90.000 hombres. Si se añaden los individuos del servicio de trabajo se obtiene una suma de medio millón de hombres empleados durante cuatro meses en la construcción de la línea Sigfrido. No menos imponente es la masa de maquinaria y de materiales a que se debió recurrir. El número de máquinas de hormigón que trabajaron ininterrumpidamente sobre el frente occidental se elevó a tres mil, es decir, a un tercio de todas aquellas de que dispone la industria alemana y la cantidad de cemento empleado fué de millón y medio de toneladas, lo que representa el 10% de toda la producción de 1938. También se emplearon más de 300.000 metros cúbicos de madera.

Compañía Telefónica Nacional de España

Aviso a los obligacionistas

A partir del día 1.º del próximo mes de abril se pagará el cupón número 47 de las Obligaciones en circulación, cuyo vencimiento tendrá lugar el día primero del mismo.

El pago del mencionado cupón, que solo afecta a los títulos que radiquen en zona liberada por el Ejército Español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en territorio ocupado:

- Banco Hispano Americano.
- Banco de Bilbao.
- Banco Español de Crédito.
- Banco Urquijo.
- Banco Urquijo Catalán.
- Banco Herrero.
- Banco Guipuzcoano.
- Banco Mercantil.
- Banco Pastor.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos (Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional en el Boletín Oficial del Estado de 22 de septiembre de 1936)

Corresponde percibir pesetas 5,25 por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

Valladolid, 15 de marzo de 1939. III Año Triunfal.—El Consejo de Administración.

BOCA Y DIENTES

ORIVE

Médico Odontólogo
Generalísimo Franco, 4
Consulta de 11 a 1 y de 5 a 8
Teléfono 348

SANCHEZ PRIETO

(Médico)

PIEL - VENEREAS - SIFILIS

Tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones postales establecidos por nuestro Caudillo, que hacen escalas en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Palma de Mallorca, Larrache, Iñi, Cabo Juby y Las Palmas.

CONFERENCIA

dada por el ingeniero de Montes don Vicente Cuntanda, en el Salón de Actos del Instituto, el día 7 de noviembre de 1938

(Continuación)

vaivenes de la política y el desorden, la anarquía de los últimos tiempos convirtieron en letra muerta las leyes. Lo mismo que en los tiempos de los Carlos y los Felipes de que ya antes me he ocupado.

Tampoco se ha logrado interesar a los particulares en la repoblación y es natural. El capital privado no se lanza a empresas cuyos frutos han de recogerse a largo plazo y por su naturaleza existiendo peligros tan ciertos como el incendio, que pueda dar al traste en pocos momentos con la obra de varios años y que seguirá siendo un

obstáculo mientras no se ponga en marcha el seguro forestal y se eduque al pueblo en el respeto a esta riqueza.

En este orden, con mejor buena fe que resultados, se estableció en 1904 la fiesta del árbol pero su misma infantil sencillez la hizo infecunda y, de ordinario, mal enfocada, tuvo resultados cotrproducentes. Siendo yo niño planté árboles en mi pueblo natal, San Lorenzo del Escorial, en terrenos que pocos años después eran enseñados para edificar uno de los barrios modernos de aquel hermoso rincón castellano.

Varios años seguidos obtuve de los

viveros del Estado unos cuantos arbolitos que hice plantar a los niños de un pueblecito toledano. Fueron invariablemente otras tantas varas de arrieros o instrumentos de fechoría para los chiquillos aquella localidad.

No; no dará resultado jamás lo que en orden a repoblación forestal trate de hacerse, como no tenga carácter de obra nacional y por tanto coordinada y de conjunto. Será necesario llegar hasta el estudio metódico y detallado del término municipal con designación justificada de su zona forestal que, imperativamente, por fuerza sea pública o privada, habrá de repoblarse por los métodos y en las circunstancias que las leyes y los estudios previos, en ellas inspirados, indiquen. ¡Ah! y habrá de respetarse lo hecho: hoy por enérgicos medios coactivos; mañana cuando granen las enseñanzas que en este orden ha de recibir todo niño español, por dictado

de la propia conciencia. Este es el gran problema forestal. Educación. Educación para todos, pero sobre todo para que nadie ignore lo que el árbol deberá la futura España. Por que es la economía nacional, el bien de todos el que reclama productos forestales que hoy importamos en cantidades enormes.

Y son nuestros ríos, que tras de llevarse la tierra de nuestras desnudas laderas, (¡el Duero según Senador arrastra al Atlántico como promedio 9.000 metros cúbicos de limo) quedan exhaustos en la época que sus aguas son más preciosas para nuestros riegos. Yo he visto crecer el Tajo en Toledo cuatro metros en ocho horas, anegando las vegas, interrumpiendo el ferrocarril, hundiendo caseríos y arrastrando speros y arbolado. Yo mismo he vadeado ese río en estío, sin esfuerzos ni habilidades.

¿Qué está? Es que el agua baja de una vez, que no hay quien la retenga y llega turbia porque se lleva, como el resto de los ríos, pedruzcos de la Patria. Y ese agua preciosa en el estío, que nuestras sierras por su escasa altura, no saben conservarnos en forma sólida para irnoslas cediendo en cada caricia del sol, quedaría retenida en la inmensa capa muerta que forma el suelo de los montes.

Hay depósitos de cantidad: los pantanos. Los hay de extensión: los montes. Y aquellos sin estos, dejan de rendir utilidad. No olvidéis que en Lorca se expenden hortizas cosechadas en la superficie del Pantano de Valdeinfierno. Claro es que lo que el pantano contiene tras el dique no es agua: es tierra a los arrastros producidos por la erosión en los pedregales montes de la Rambla Mayor.

(Continuará)

La noticia en Avila

A las 11 de esta mañana se recibió la noticia dada por Unión Radio de Madrid, al servicio de España, de que Madrid era ya de España. Con la alegría que es de suponer fué recibida, y rápidamente se procedió a la colocación de colgaduras y banderas tanto en los centros oficiales como en las casas particulares. El comercio cerró sus puertas y el público se echó a la calle demostrando gran entusiasmo por el acontecimiento que devuelve la gran villa del oso y del madroño a la España Nacional.

Durante toda la mañana se ha procedido en los diversos centros oficiales a controlar los servicios de vanguardia que han de entrar en Madrid tan pronto como lo ordene la superioridad.

Al poco tiempo de recibirse la grata noticia, las campanas de la ciudad repicaron a gloria, en señal de júbilo por los señaladísimos triunfos de nuestro invicto Ejército a las órdenes del Caudillo.

En las oficinas de «Auxilio Social» se está trabajando con toda celeridad a fin de preparar el convoy de víveres que nuestra provincia envía a su hermana Madrid.

Manifestaciones parciales, compuestas por elementos heterogéneos, han recorrido la ciudad dando vivas y gritos patrióticos en señal de alegría.

Se cumple el primer aniversario de la muerte por Dios y por la Patria del alférez de Infantería don Agustín Fernández Martín. Las misas que se celebran mañana 29 en la Capilla de Reparadoras, a las ocho, ocho y media y nueve como el alumbrado y las que se digan en la Venta de San Vicente, Salvadón, Niharra, La Torre, Bañez, Don Beato, y en la capilla de la iglesia de la Santa en Avila el día 30, a las ocho y a las ocho y media se espitarán por su eterno descanso.

Su madre doña Francisca Martín y demás familia invitan a sus amistades a estos sufragios.

Ampliación de una industria

Por la Jefatura de Industria de esta provincia, se ha autorizado a don Francisco Kaiser para ampliar su taller de óptica según tiene solicitado.

Lesionada

En la clínica de la Cruz Roja ha sido asistida la niña María Teresa Menrique, que sufre quemaduras de segundo grado en ambas manos, lesiones que se produjo al caer en el brasero.

Información municipal

Por los empleados del Ayuntamiento se está procediendo a vestir y a adornar a los tradicionales gigantes, los cuales saldrán nuevamente a la calle para las fiestas de la terminación de la guerra.

El aniversario del nacimiento de la Santa.

Estp mañana se ha celebrado en la Iglesia de la Santa solemne Misa de Comunión General con motivo del aniversario del nacimiento de Santa Teresa. Se acercaron a la Sagrada Mesa no solamente los hermanos del Real e Ilustre Patronato, sino también gran número de avilenses, que así quisieron honrar a su egregia paisana.

Durante todo el día ha sido visitadísima la capilla donde nació nuestra Patrona, y los cultos de esta tarde

EN MADRID LA NORMALIDAD ES COMPLETA :-

Las primeras fuerzas que entraron fueron las de la 18 División que manda el coronel Ríos Capapé.-Después lo hicieron las de la División 16, mandada por el coronel Loza, que guarnecía la Ciudad Universitaria

Circulan los tranvías y el comercio ha comenzado a abrir sus puertas.—Han sido puestos en libertad todos los presos nacionalistas que se encontraban en las cárceles marxistas

MADRID.—Las primeras fuerzas nacionales que entraron en Madrid fueron las correspondientes a la 18 División, que manda el glorioso coronel Ríos Capapé. Estas tropas hicieron su entrada por el Puente de Toledo y atravesando la Gloria de las Pirámides y calle de Toledo, llegaron hasta la Plaza Mayor, haciendo su entrada triunfal en la Puerta del Sol donde la gente, enfrecida por la emoción, se abrazaba llorando a los soldados entre vítores y aplausos delirantes.

Va en el día de ayer los milicianos rojos habían empezado a retirarse de las posiciones. Esta mañana no se veía ninguno en las calles de la capital.

Esta mañana la multitud invadió las calles en medio de atronadores gritos de Viva España y Viva el Generalísimo. Los españoles que se encontraban refugiados en las Embajadas se echaron también a la vía pública haciéndose cargo provisionalmente de todos los servicios hasta el momento de la entrada de las tropas.

Los presos que se hallaban en las cárceles fueron igualmente puestos

en libertad y también salieron a la calle con la emoción que es de suponer.

Al propio tiempo comenzaban a flamear banderas nacionales en balcones y fachadas de todos los edificios.

Cuando el entusiasmo subió hasta el paroxismo fué en el momento en que comenzaron a llegar las tropas del Ejército Nacional.

Al mismo tiempo que las fuerzas de la 18 División, mandadas por el coronel Ríos Capapé, entraban por el Puente de Toledo, las de la División 16, que al mando del coronel Loza guarnecía la gloriosa Ciudad Universitaria, saltaban de las trincheras y parapetos y se lanzaban sobre el centro de la capital.

Las fuerzas de la Legión y Regulares bajaron por la calle de la Princesa, Plaza de España y Oren Via irrumpiendo en las calles céntricas. Los soldados apenas podían circular pues la multitud les estrujaba materialmente.

Falanga Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Organizaciones Juveniles de Madrid Delegación en Avila

Se pone en conocimiento de todos los camaradas pertenecientes a esta Organización de Madrid, residentes en Avila, están atentos a todas las órdenes que emanen de esta Delegación, las cuales se darán a conocer por medio de la prensa local, o por el micrófono.

El delegado de la organización juvenil en Avila, Luis Muñoz.

Ecos de Sociedad

Viajero distinguido

Se encuentra en Avila, de paso para Madrid, el jefe nacional del Servicio de Prisiones, coronel señor Cuervo, acompañado de su ayudante. Esta mañana ha cumplimentado a las autoridades y ha visitado las prisiones de nuestra ciudad.

Necrológicas

En Valladolid, donde tenía fijada su residencia, ha fallecido el excelentísimo señor don Manuel Sánchez de la Parra y Jiménez, Intendente del Ejército retirado, que desempeñó en la Academia de Intendencia diversos cargos y entre ellos el de director de aquel Centro militar.

Era el finado persona que conquistó en nuestra ciudad grandes merecimientos por sus relevantes dotes de caballerosidad y cultura.

A su distinguida familia, muy particularmente a su viuda, doña Rosario Martínez, e hijos los señores de Corrales (don Luis), expresamos los más sinceros testimonios de nuestra condolencia y suplicamos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma del finado (que en paz descanse).

De Unión Radio se hizo cargo inmediatamente la 1.ª Compañía de Transmisiones. Al propio tiempo los altavoces del frente comenzaron a circular por las calles entonando los himnos del Movimiento que el público acogió con delirante entusiasmo.

La Aviación Nacional en gran número de aparatos comenzó a volar a escasa altura siendo aclamados por la multitud.

En medio del entusiasmo de la población, la villa vive en completa tranquilidad. Los servicios funcionan con perfecta normalidad. Circulan los tranvías y muchos comercios han comenzado a abrir sus puertas.

El coronel Ríos Capapé se ha posesionado de la Presidencia del Consejo tomando provisionalmente el mando militar de la población.

Se ha dado orden al personal de teatros y cinematógrafos para que una hora antes de la señalada en los carteleros se personen en los locales respectivos presentándose a los delegados de la Junta de Espectáculos de Falange.

A las tres de la tarde se ha dirigido a la población el coronel Loza saludando a los madrileños con una patriótica y elocuente alocución.

A continuación habló también con la elocuencia que él sabe hacerlo don José María Pemán.

La primera bandera española fué izada a las once de la mañana en el Ministerio de la Gobernación.

A las nueve ha salido por la calle de Alcalá un camión llevando también la bandera roja y guada ocupado por varias docenas de falangistas con el brazo en alto. Inmediatamente comenzaron a circular en la misma forma numerosos coches y camiones.

Se señala el hecho feliz de que no se ha disparado ni un sólo tiro en todo Madrid.

En honor del Santo Cristo de las Batallas

La protección manifiesta que en todo momento han sentido durante el proceso de la guerra los devotos del Santo Cristo de las Batallas, y la importancia de carácter definitivo que tienen las batallas que se están librando, han movido a la celebración de un triduo solemne en honor del Santísimo Cristo en la Capilla de Morán Rubí que empezará mañana, miércoles, con los cultos que se indican en la Sección Religiosa.

Se suplica que todos los devotos contribuyan con la limosna que pueden enviar a la encuadernación de Nicolás Martín, San Segundo. «Casa del Caballo».

Subsidiaria Militar de Avila

Días de pago en el Gobierno Militar, 29, 30 y 31 de once a una de la mañana.

Recaudación de Hacienda

Se recuerda a todos los señores contribuyentes que hasta el día 31 del corriente pueden satisfacer los recibos pendientes:

Los frentes de lo que queda de zona roja se están desplomando.

El entusiasmo de los madrileños crece por momentos y es imposible describir el aspecto de la población en la que en cada calle y en cada esquina se suceden sin interrupción las demostraciones patrióticas.

Por las carreteras que afluyen a la capital corren en estos momentos centenares y centenares de camiones llevando víveres de toda clase para repartirlos entre el vecindario hambriento.

Comisión Provincial de Subsidio al Combatiente de Avila

Para el cumplimiento exacto de cuanto se ha dispuesto en las disposiciones complementarias dadas por la Superioridad, se hacen públicas, una vez más, las siguientes instrucciones:

Primero: Los artículos de venta de confitería, estrá sujetos al recargo del diez por ciento, cobrándose en estos establecimientos el recargo del veinte por ciento en aquellos artículos propios de tiendas de comestibles ó similares, para evitar competencias ilícitas.

Segundo: El recargo del veinte por ciento en los establecimientos cuyos camareros ó dependientes tengan establecido el sueldo del veinte por ciento como cómputo de salarios en sustitución de la propina, sólo se cobrará el Subsidio sobre el precio del artículo.

Tercero: Los vendedores y revendedores de accesorios de automóviles, llevarán facturas telefónicas para su entrega al comprador, debiendo consignar en las mismas para qué coche se compra el accesorio ó recambio.

Cuarto: Las aguas minero-medicinales están exentas de recargo de Subsidio cuando se adquieren en farmacias, droguerías, almacenes y tiendas; pero cuando éstas se consumen en fondes, hoteles, pensiones etc, se considerarán como consumiciones extraordinarias, y éstas, recargadas como determina el apartado c) del artículo 6.º del Decreto de 20 de Enero del corriente año.

Quinto: Quedan exentos de recargo de Subsidio las pastas dentífricas y demás utensilios destinados a la higiene de la boca.

Sexto: Los tickets destinados para hacer efectivo el recargo sobre juegos, no están sujetos al recargo especial del veinticinco por ciento con que greva el último párrafo del artículo 6.º del Decreto antes citado a los dueños de establecimientos de café, bares y similares.

Séptimo: Se advierte a los dueños de establecimientos, la obligación ineludible que tienen de entregar los tickets al momento de servir la consumición y de inutilizar éstos, si el público no lo hiciera, para no incurrir en responsabilidad.

El jefe provincial, Ramón Artigas.